

Fecha: 25-05-2025

Medio: El Longino

Supl. : El Longino

Tipo: Noticia general

Título: Carolina Tohá endurece discurso por licencias médicas irregulares y promete pacto nacional contra el fraude social

Pág. : 19

Cm2: 439,6

Tiraje:

3.600

Lectoría:

10.800

Favorabilidad:

 No Definida

Domingo 25 de Mayo de 2025

## Carolina Tohá endurece discurso por licencias médicas irregulares y promete pacto nacional contra el fraude social



**La candidata presidencial del Socialismo Democrático calificó como “descorazonante e irritante” el escándalo por el uso fraudulento de licencias médicas en el sector público y aseguró que en su eventual gobierno enfrentará con firmeza este tipo de prácticas. Anunció un plan integral que incluye legislación, fiscalización, educación y compromiso ético en la función pública.**

En medio del creciente escándalo por el uso irregular de licencias médicas por parte de funcionarios públicos, la candidata presidencial del Socialismo Democrático, Carolina Tohá, endureció este sábado su postura y anunció que, de llegar a La Moneda, impulsará un pacto

nacional contra el fraude social, comprometiéndose a enfrentar con decisión y sin ambigüedades las malas prácticas que afectan la probidad en el aparato estatal.

Durante un encuentro programático realizado en Santiago, enfocado

en las propuestas de su programa de gobierno, y en un posterior punto de prensa, la actual ministra del Interior y abanderada del bloque conformado por PPD, PS, PR y PL, fue enfática en condenar la conducta de los funcionarios involucrados en el masivo informe de

Contraloría, que reveló que más de 25.000 empleados públicos salieron del país mientras se encontraban con licencia médica.

“Lo que hemos conocido en estos días sobre las licencias médicas de funcionarios públicos en el gobierno central y los municipios es descorazonante y para los ciudadanos, irritante. Peor aún cuando se trata de doctores del sector público. La gente que ve estas noticias en su casa arde de rabia, y con razón. Todos pagamos el sueldo de los funcionarios y tenemos derecho a esperar un mínimo de decencia”, señaló Tohá en su intervención.

“No son licencias de salud mental, son licencias falsas”. La candidata fue más allá y descartó que este tipo de prácticas puedan ser amparadas bajo justificaciones médicas cuestionables.

“En muchos servicios públicos hay condiciones que afectan la salud mental, y eso debe ser atendido. Pero las licencias falsas no son licencias de salud mental, son licencias falsas y deben ser tratadas como tales”, subrayó, diferenciando la necesidad de atención en salud real de los abusos que, a su juicio, vulneran gravemente la ética del servicio público.

**Compromiso con medidas estructurales y voluntad política**

En el punto de prensa posterior al evento, Carolina Tohá también apuntó a quienes, según ella,

administración implementará una estrategia transversal para combatir el fraude, que irá desde reformas legales y medidas administrativas, hasta una campaña nacional de educación cívica y ética pública, involucrando a todas las ramas del Estado.

“Estoy dispuesta a pagar todos los costos que sean necesarios y a aguantar todas las presiones del mundo para ganar esta pelea. Porque es demasiado importante”, afirmó.

Y agregó:

“Nuestro gobierno tendrá en su mandato una máxima que haremos exigible a todos quienes trabajen en la administración: no mentir, no robar, no eludir el deber. Son cosas mínimas, básicas, para aspirar a ser un servidor público”.

La iniciativa que propuso incluye acuerdos políticos intersectoriales, revisión de protocolos de licencias médicas, fiscalización cruzada entre organismos, y la creación de estándares de integridad pública obligatorios para quienes se desempeñen en cargos estatales.

**Critica a la instrumentalización política del caso**

En el punto de prensa posterior al evento, Carolina Tohá también apuntó a quienes, según ella,

intentan politizar el escándalo en busca de rédito electoral.

“No va a faltar quien busque sacar partido de esta situación. Nosotros no estamos en ese bando. Nosotros estamos en el bando de que, cuando el problema es grave, hay que enfrentarlo, sin importar si conviene o no políticamente”, indicó, marcando distancia de sectores que han capitalizado mediáticamente el informe de Contraloría para criticar al actual gobierno.

### Escenario electoral en tensión

La intervención de Tohá se da en un contexto de alta sensibilidad pública frente al uso indebido de recursos fiscales y una creciente demanda ciudadana por transparencia y probidad. Las investigaciones internas activadas por el Poder Judicial y el Ministerio Público, sumadas a la revisión de la Contraloría, han generado un amplio debate sobre la necesidad de reformar el sistema de licencias médicas y modernizar los controles en la administración pública.

Analistas coinciden en que, con esta postura, la candidata busca reposicionarse en el debate ético, enfrentando con decisión un tema que ha calado hondo en la opinión pública, y que podría transformarse en un eje central de la campaña presidencial de cara a los próximos meses.

Tohá, una de las figuras con más experiencia en el gabinete y exalcaldesa de Santiago, apuesta por una campaña centrada en la recuperación de la confianza pública y la eficiencia del Estado, destacando que la ética pública no puede ser negociable en un país que busca construir una democracia más sólida y transparente.